

AStA-Sitzung am 07.12.2020



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:00 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				
Luise EDOM		x			
Henri Frick	x				
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Kalle)	x				
Elena Langner	x				
Jolan Porst	x				
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				x
Jonas Zeidler	x				
	9	1	0		
Anwesende beratende Mitglieder					
Gäst*innen	Christopher Kostka				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (9 von 10) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 30.11.2020 wird genehmigt.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. Meike Wehner stellt internationales Projekt vor

Thema: Ideen zu Unterstützungsangeboten für internationale Studierende durchs International Office

- kann der AStA was machen um die Angebote zu steigern?

Uns fällt auf, es gibt keine Angebote für wissenschaftliches Schreiben für Internationale Studierende. Und die Sprachbarrieren sollten reduziert werden.

?

-
- International Office oder Studis können meistens nicht direkt Geld von uns beantragen! eher bei der Finanzabteilung der Hochschule melden, die kann wahrscheinlich besser helfen
- Koordination Projekt: Frau Sagemüller
-
- Henri ist ab jetzt Ansprechpartner.

3. Themen

3.1. **Beschluss neue Vorsitzende** der Finanzen für die BBBank

Für die Verantwortung der Finanzgeschäfte gegenüber der BBBank müssen zwei Vorsitzende bestimmt werden. Diese sind berechtigt Vollmachten für das Konto des AStAs, zusammen mit der Kanzlerin Gerlinde Reich, zu unterschreiben.

Der AStA beschließt, die Vorsitzenden Nikolas Ripka und Paul Klinski aus ihrem Amt zu entheben und Ilka Wellm und Elena Langner einzusetzen.

Abstimmung: 8 ja / 0 nein / 1 Enthaltung

Der Beschluss wurde angenommen.

3.2. **Lernplätze**

Können die Lernplätze auch von nicht-Studierenden genutzt werden?

- Anfrage kam am Freitag von einem Mann mit Fluchthintergrund, der einen Platz zum Arbeiten (möglichst mit WLAN) braucht. Alles andere (z.B. Stadtbibliothek, FreiLand etc.) hat momentan zu.
 - momentan nicht so sehr gewünscht, dass Externe auf dem Campus sind
 - Plätze sind nur für die Studierenden

3.3. **Bericht sVP**

E-Mail von Studi (Elias)

- als Studivertretung im FBR können die Probleme schwerer verstehen vorliegende Beschlüsse sind langfristig angelegt - nicht Regelstudienzeit langfristig, sondern lang langfristig
 - Fehlende Studentische Beteiligung

Vorschläge dem Entgegenzuwirken:

- Entwicklung einer studentischer Agenda
- mehr als Leitbild und Handlungsempfehlung, als festes Regelwerk
- (Probleme mit der Agenda da die Vertreter regelmäßig wechseln)

-> wird ein Thema fürs nächste GVT

wenn Ideen / Paper entsteht, zwischen AStA und GVT hin und her

Ausschreibung MINTeiner im Dialog – Neue Wege in der Wissenschaftskommunikation

- Ideenwettbewerb mit MINT Fächern- an Urban complexity lab: an doerk@fh-potsdam.de, boris.mueller@fh-potsdam.de und Fragen ob sie es über Incom für verteilen wollen

Anfrage der Präsidentin - Freiwillige Helfer Malteser Impfzentrum Berlin Tegel

Meinung:

- Bewerbendurch die FHP Seite
- Auch Verbreitung über den AStA per Mail? nein, wollen Studis mit einbringen

3.4. Dauerhaftes beratendes Mitglied

Wir stimmen darüber ab wir Christopher Kostka dauerhaft beratendes Mitglied im AStA wird.

Dafür 9 / Dagegen 0 /0

Christopher wird auch in den #asta2020 Slackchannel hinzugefügt.

Freischaltung für Räumlichkeiten Haus 17 (CoWorking Space, Projektraum)

- Hat er schon selber beantragt

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion (keine Themen)

4.2. Finanzen

- Nextbike Rechnungen müssen bezahlt werden und das fehlende Schild für Standort am HG nochmals angefragt
- StuRa Haushaltspläne und Abschlüsse in Arbeit
- Tobi hat hoffentlich bald einen Kontozugang

4.3. Haus 17 & Kommunikation

Umfragen für bsp. Bachelorarbeiten - Allgemeiner Umgang

- per Newsletter? nein.
- Ist kostenlose Werbung für die Leute

Nachteilsausgleich (Update Mail von ESR)

- Die Mail von der Hochschule kontraproduktiv
- Henri kümmert sich

4.4. Hochschulpolitik (keine Themen)

4.5. Internationales (keine Themen)

Mail aus Kroatien

- weiterleiten an International Office

Mail Leoni Sagemüller

- kann man vielleicht mit der Idee des Gästin verbinden
- AG Internationales soll Grundpunkte vorgeben, an denen wir Brainstormen können, ohne Grundlage wird das nichts. Und gerne mehr Kontext.

4.6. Kultur (keine Themen)

4.7. Öffentlichkeitsarbeit

- Mails an Alle Studierende, in Slack Channel stellen, damit alle mgl. haben gegenzulesen / zwei ob schicken
- Sose VV Termin Intranet veröffentlichen
-

Twitter-News mit Elena

- Berliner StuWe will Bewohner:innen rauswerfen
<https://asta.tu-berlin.de/pressemitteilung/studierendenwerk-berlin-droht-mit-zwangsräumung-waehrend-einer-pandemie/>
- Novelle Österreichischen Universitätsgesetz, Politik spielt verrückt.
- Zum Reformationstag haben Amrei Bahr, Kristin Eichhorn und Sebastian Kubon eine Twitter-Aktion mit Thesen gegen das „Wissenschaftszeitvertragsgesetz“ angestoßen, das maßgeblich zur aktuellen Massenbefristung an deutschen Hochschulen beiträgt.
<https://www.perspektivbrocken.org/2020/12/01/plakate-und-backgrounds-fuer-95vswi-sszeitvg/>

4.7. Politische Bildung (keine Themen)

4.8. Studium und Lehre

- es gibt nur blöde Kredite, um den Studierenden in der Corona Pandemie zu Helfen
- muss auf einer höheren Ebene diskutiert und geholfen werden

4.9. Nachhaltigkeit und Umwelt (keine Themen)

5. Termine

- 5.1.** 9.12. 14 Uhr Härtefallkommission des Sozialfonds (Luise geht hin)
- 5.2.** 10.12. 16 Uhr Weihnachtsfeier
- 5.3.** 15.12. 17 Uhr GVT

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:41 Uhr.